
＜週報№2,864＞ 2,975 回例会

２０１８年１２月１４日（金）

■会長／古屋 了 ■幹事／加藤 明博

◆司会＝伊藤武利 ＳＡＡ

◆ゲストビジター＝本日はいらっしゃいません

◆出席報告

本 日 ７２．７３％ １４名欠席

前 回 訂 正 ７７．７８％ １１名欠席

◆ラッキーナンバー＝№34 山本實君

◆ニコニコボックス＝●古屋了君、加藤明博君＝本日の

クラブフォーラムは、年次総会です。宜しくお願いしま

す。●玉本広人君、山田文雄君＝本日年次総会において

次期役員を承認いただきます。よろしくお願いいたしま

す。●宮坂康弘君＝古屋会長、加藤幹事、親睦委員会の

皆さん、昨晩は歓迎会ありがとうございました。楽しい

ひと時を過ごさせていただきました。今後とも、よろし

くお願いします。●山田文雄君＝お花をありがとうござ

いました。●山本實君＝ラッキーナンバーにあたって。

◆会長告知・古屋了会長＝今年は、雇用や労務についての

話題の多い一年でした。特に、外国人労働者受け入れの是

非についての論議は、移民や難民問題、また、人権の問題

も絡んで複雑です。高齢化が進む仕事の現場では、日本の

若者に期待する以上に、外国の人材に頼らざるを得ない

のも事実。製造業では、早くからその風土が醸成されてき

たと思いますが、私たちサービス業でもその試みは始ま

りつつあります。本日は、菅平高原でホテルを経営する友

人の、外国人労働者との関わりの姿についてお話いたし

ます。

菅平高原はご存知のように、スポーツと教育研修旅行

の受け入れに特化した開拓地です。私と同世代の友人は、

入植した曽祖父から受け継いだ土地でホテルの二代目と

して奮闘してきました。はじめ家族営業だった宿は時代

とともにホテルになりましたが、季節変動が大きいビジ

ネスです。山間地ゆえ、大きくなればなるほど雇用の問題

に悩まされてゆきました。そこで彼は外国人研修生の受

け入れをはじめました。繁忙期、数十人にもなるスタッフ

の国籍は韓国、中国、台湾、スリランカ、ベトナム、スペ

イン、ブラジルそしてパキスタン。はじめは文化の違いか

ら様々な衝突が起きたと言います。中国人と韓国人の研

修生を寮の同室にしたことで国家のプライドをかけての

争いになったとか。また、小学校にもろくに通っていない

パキスタンからの実習生は足し算もできなかったり。そ

れでも友人は、お国を離れて菅平で働く技能実習生をあ

りがたい存在として感謝し、どこまでも大切にしてきま

した。休みには、友人自らバスを運転して上田のショッピ

ングセンターや温泉施設に連れてゆきます。帰りには途

中のお店でスタッフに好きなメニューを注文させてその

まま帰途に就く。困ったとき病んだ時は親身になってど

こまでも寄り添う。そんな面倒見の良い姿を技能実習生

は、「菅平のお父さん」と呼んで、帰国後、結婚する時に

は韓国や台湾から招待状が届きます。

頼みとする技能実習生が不足の時には、SNS で SOS を発

信すれば、すぐに台湾から「友達紹介するよー」との心強

い連絡であっせん会社を充てにすることなく窮地を乗り

越えています。

シーズン中のホテルはまるで国連総会。「ここは日本に

居ながらにして世界の文化を知り、国際交流ができる場。

自ずと国際情勢や他国についても勉強が深まるんだよ」

と友人は笑います。国は制度設計に最善の努力を続けな

がらも、制度を越えて人の多様性を受容し、人の信頼の絆

を紡いでいる地方の零細経営者のこうした実践にも目を

向けてほしいものです。

◆幹事報告・加藤明博幹事＝①本日のクラブフォーラム

は年次総会です。会長、会長エレクト宜しくお願いします。

②来週は忘年例会となっております。是非一人でも多く

方のご参加をお願いします。例年通りプレゼント交換を

しますので、1,000 円程度の物を忘れずに持ってきて下さ

い。③先週の例会で皆さんにお願いをしたポリオ撲滅チ

ャリティーコンペですが、現在 11 名の方の参加希望をい

ただいております。一人でも多くの方の参加をお願いし

ます。④白馬ロータリークラブより、来年 3月 25 日～27

日の間で交換学生とのスキー、スノーボートの集いが行

われます。応援依頼が来ていますので案内文を回覧しま

す。⑤本日例会後に緊急理事会を行いますので、理事の方

はお集まりください。

◆親睦委員会・小針哲郎委員長＝昨日、忘年例会の案内を

FAX いたしました。来週の月曜日までに回答をお願いしま

す。バスを往復で出しますので、多くのご家族の方のご参

加をお待ちしております。



◆委員会報告 ゴルフ同好会 平林明会長＝ゴルフ同好

会の会費未納の方は、納付をお願いします。

◆クラブフォーラム 年次総会 ●八幡指名委員会委員

長＝過日開催された指名委員会において、次年度（2019～

2020 年度）の副会長に北川和彦会員、副幹事に小口泰幸

会員を指名し、先週の理事会で承認をいただきました。本

日の年次総会で皆さんの承認をいただければ、正式な決

定となります。●玉本広人次期会長＝山田会員と次期役

員を選任させていただきました。承認をお願いします。

会長＝玉本広人会員、直前会長＝古屋了会員、会長エレク

ト＝岩波寿亮会員、副会長＝北川和彦会員、幹事＝山田文

雄会員、理事（会計）＝山科光一会員、理事（社会奉仕）

＝小針哲郎会員、理事（職業奉仕）＝増澤洋太郎会員、理

事（国際奉仕）＝山本實会員、理事（青少年奉仕）＝五味

武嗣会員、副幹事＝小口泰幸会員、ＳＡＡ＝八幡一成会員、

副ＳＡＡ＝飯田兼光会員、監事＝藤森郁男会員、早出由男

会員、ＩＭ実行委員長＝河西正一会員（拍手で承認）

◆新役員挨拶 ●会長 玉本広人会員＝新役員の方に、ご

尽力を頂けますよう宜しくお願

い申し上げます。会員の皆様も

なにとぞお力添え、宜しくお願

い申し上げます。

●直前会長 古屋了会員＝現八

幡直前会長には大変お世話にな

っており、感謝しています。皆

様にご指導を頂きながら、八幡

直前会長のように玉本・山田年

度を導いていきたいと思ってお

ります。よろしくお願いします。

●幹事 山田文雄会員＝ＲＣに

おいて、幹事は総理大臣、会長

は天皇だとどなたかに言われま

した。精一杯会長を支えていき

ますので、ご協力をお願いしま

す。

●副幹事 小口泰幸会員＝覚悟

を決めてやらさせていただきま

す。皆さんの御協力を頂いて頑

張っていきたいと思います。よ

ろしくお願いします。●理事（社

会奉仕） 小針哲郎会員＝仕事柄、医療であるとか、養護

施設とかでお仕事をさせていただく機会もあり、社会奉

仕とはそういったことかと考えております。お役に立て

ればと思っております。●理事（国際奉仕） 山本實会員

＝色々と教えていただきながら、頑張っていきたいと思

います。よろしくお願いいたします。●理事（青少年奉仕）

五味武嗣会員＝前任の飯田会員や玉本会員に教えていた

だきながら、頑張っていきます。よろしくお願いします。

●ＳＡＡ 八幡一成会員＝会長経験者がすぐにＳＡＡを

やるような流れになっていて、人材が薄くなってきてい

るような気がします。一年間頑張りますので、よろしくお

願いします。●副ＳＡＡ 飯田兼光会員＝ロータリーの

中でまた新しい役を与えていただけるとのことなので、

前向きに考えて一生懸命やっていきます。●監事 藤森

郁男会員、早出由男会員＝ロータリーは信頼の上に成り

立っているので、何も問題は起こらないかと思いますが、

よろしくお願いします。●次期会長 玉本広人会員＝次

年度、小口武男会員にガバナー補佐に就任していただく

にあたり、ガバナー補佐事務局長に八幡一成会員、副事務

局長に飯田兼光会員と川村総一郎会員を選任させていた

だきました。●ガバナー補佐 小口武男会員＝強力な事

務局を頂戴いたしましてありがとうございます。会員の

皆さんのバックアップをお願いします。諏訪グループが

楽しくまとまっていくように考えながらやっていきます。

●ガバナー補佐事務局長 八幡一成会員＝前回のガバナ

ー補佐事務局の時の反省を生かしていきたいと思います。

●ガバナー補佐副事務局長 飯田兼光会員＝色々な役を

やらせていただくことで、ひとつひとつ勉強させていた

だいております。よろしくお願いします。●ガバナー補佐

副事務局長 川村総一郎会員＝頑張ってやっていくので

よろしくお願いします。●ＩＭ実行委員長 河西正一会

員＝ＩＭ実行委員長は何をしてなくてはいけないかもう

一度勉強することから始めます。皆様のご協力をお願い

します。

◆今後の例会日程

執筆担当 五味武嗣

12 月 21日 金 家族例会（忘年例会）

12 月 28日 金 法定休日

1月 4日 金 法定休日

1月 11日 金 新年例会


